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Manhuaçu entre as melhores 
pequenas cidades para 

se investir no Brasil

Novos conselheiros tutelares de 
Manhuaçu são diplomados.

Manhuaçu vai receber 
evento nacional de Bicicross

Prováveis candidatos 
a prefeito nas cidade 

de Lajinha e Manhuaçu
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O prefeito Nailton Heringe, a primeira dama Vânia Dantas Heringer, o presidente do 
CDCA Wagner Caldeira, secretário de Trabalho e Desenvolvimento Social Macilon 

Breder e os novos conselheiros tutelares    

A qualidade da pista de Manhuaçu foi determinante para a vinda de um evento nacional para a cidade

Zuckerberg - Ronda Rousey - Wagner Moraes
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A Reeleição a caminho do SUS
CARTA DOS LEITORES
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das à  Rua Etelvino Guimarães, 217 - Apt. 202 - Centro – Manhuaçu – MG   CEP: 36900-000, por Telefax: 
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contato, e os textos não podem passar de 30 linhas. 

O Ministério da Educação reajustou o piso salarial dos profes-
sores da rede pública de ensino. O aumento ficou acima da 
inflação. Governadores reclamaram, pediram para adiar o 

pagamento, diminuir o reajuste, disseram que estados e municípios 
com problemas financeiros não vão poder pagar, mas o Governo 
Federal manteve a decisão.

O novo piso salarial dos professores da rede pública já está em 
vigor. Tem que ser pago aos professores com formação de nível 
médio e que trabalham 40 horas por semana a partir de fevereiro. 
São R$ 2.135; um aumento de 11,36% em relação ao ano passado. 
Um pouco acima da inflação oficial: 10,67%.

Na realidade os governos não estão preocupados, dão pouquís-
sima importância para a educação, pagando salários baixos para 
os professores. Isso tem duas consequências: primeiro, como o 
salário é tão baixo, os professores mais qualificados e motivados, 
procuram logo encontrar outra coisa para fazer ou vão ensinar 
em algumas escolas particulares. Já os professores insatisfeitos 
com as condições financeiras não estão motivados para darem seu 
melhor. O Brasil gasta tanto dinheiro em coisas supérfluas e em 
altos salários de políticos, em vez de investir no futuro de nossas 
crianças. Parece mais que nosso governo deseja gerar cidadãos 
sem conhecimento, dependente de Bolsa Família, nosso programa 
educacional tem muitas falhas, e se não temos um bom programa 
e investimento, como podemos gerar crianças preparadas para 
lidar com os problemas da sociedade de uma maneira civilizada?

Lamentavelmente os governadores tentaram evitar que o novo 
piso entrasse em vigor agora. Em uma carta, entregue à presidente 
Dilma Rousseff, argumentaram que, com a crise econômica, a 
arrecadação caiu e há dificuldades para garantir a manutenção de 
serviços.

Pediram que fosse adiada para agosto a obrigação de pagar o 
novo valor do piso para profissionais da educação básica. E ainda 
queriam que o índice de reajuste fosse menor, de 7,4%.

O governador do Rio de Janeiro disse que ainda não sabe qual 
o impacto nas contas do estado, mas que muitos terão dificuldade 

para pagar o novo valor. “Qualquer 
aumento, qualquer impacto é mortal 
para as finanças do estado. É muito 
difícil ser cumprido por muitos estados 
esse piso e por muitos municípios”, 

afirma o governador Luiz Fernando Pezão.
O ministro da Educação disse que ouviu a reivindicação de re-

presentantes de estados e municípios, mas alegou que não podia 
adiar o reajuste.

“Nós não temos poder para desrespeitar uma lei. Mesmo reconhe-
cendo que há problemas fiscais delicados no Brasil. A lei é clara: 
calcula-se o piso pelo Tesouro Nacional e divulga-se através de 
um aviso ministerial pelo MEC no mês de janeiro. É o que estou 
fazendo hoje”, disse o ministro da Educação, Aloizio Mercadante.

A Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação disse 
que até hoje muitos estados ainda não cumprem totalmente a lei. 
Em alguns casos, eles até pagam o piso salarial, mas desrespeitam 
a regra que diz que o professor precisa usar 13 das 40 horas sema-
nais de trabalho em atividades fora da sala, para preparar aulas, 
corrigir provas. Às vezes, eles têm que levar esse serviço para casa.

O presidente da Confederação considera o pedido dos gover-
nadores para adiar o reajuste um desrespeito. “Dois mil e poucos 
reais é mínimo, é muito pouco para profissionais que têm a res-
ponsabilidade que têm os professores. Esses professores precisam 
e merecem ser muito valorizados”, afirma Roberto Leão.

De acordo com o Ministério da Educação, de 2009 a 2015, o piso 
salarial dos professores teve aumento real de 46%.

Ministério da Educação reajusta piso 
salarial dos professores em 11,36%

EU LEIO O 
JORNAL DAS 
MONTANHAS

Foi o maior furdunço a inauguração de um complexo 
cultural no Rio de Janeiro. Trouxeram talvez, o mais 
famoso zé arquiteto do mundo no momento. inovou, 

tudo de mais moderno foi usado, As redes de radio e 
televisão deram a mais sublime cobertura. A presidenta 
chegou a bordo de um VlT. Havia mesa interativa, fotos, 
autoridades, coisas de patrão. O pessoal do primeiro 
mundo olhando tudo isso deve ficar impressionado com 
o brasileiro. Eita povinho... dói de inocente.

Pois é, cá inauguram um bagual de um elefante branco e 
noutro lado da cidade tem um hospital que falta médicos, 
enfermeiros, ambulâncias, equipamentos, falta de tudo. 
Na verdade há lugares que faltam até o próprio hospital... 
isso não é fantasia, é cultural?

Em uma cidade no Paraná, para comemorar seu aniver-
sario foi convidada uma famosa dupla sertaneja, a qual 
cobra um valor significativo por seu trabalho. Tudo bem é 
seu trabalho... Mas a saúde da cidade precisa de investi-
mentos ou não? Para amenizar o impacto e se justificar o 
prefeito ressalta, ˝é importante o investimento em cultura 
para esse povo sofrido˝. Faz lembrar Ronaldo fenômeno, 
˝é importante um evento desta magnitude˝ sobre a copa 
do mundo. Mas se estes fossem obrigados a usar nosso 
Sistema Único de Saúde, será que investiriam em copa 
do mundo, música?

Não há que se discordar desta observação, mas 
s im,  depois  que o povo assegurar  seu d i re i to  à 
saúde, ai sim... cabe à cultura. Apenas parafrase-
ando o s ingular Ar iano Suassuna, ˝ . . .  há os que 
concordam comigo e os que estão equivocados˝. Até 
porque dar cultura a moribundo f ica sem sentido.  
São prioridades que devem ser bem analisadas. Ouvir 
música ou ter qualidade de vida para ouvir música? Peça 
a uma pessoa com cálculo renal qual é o seu sonho? Te-
nho certeza, tratamento a laser para explodir as pedras. 
Na visão de muitos políticos brasileiros o importante é a 
cultura, mas a dor não é destes.

Temos que nos insurgir ante essas aberrações ditas por 
esses falsos brasileiros. Os políticos têm planos de saúde 
ou dinheiro que cobrem qualquer necessidade em relação 
à saúde. Como eles não precisão de Sistema Único de 
Saúde, dão a nós o que acham conveniente.

É ano de eleições e como sempre, o mesmo blá, blá... 
promessas de melhores hospitais, mais asfalto, transporte 
público de qualidade, combater a corrupção e por ai vai.

Vamos nos unir e dar a estes os mesmos tratamentos 
que nos dão quando precisamos da saúde. Vamos deixá-
-los a fila da reeleição. Esperando os médicos, que somos 
nós para cura-los.

Paulo Cesar

Professora Amanda 
Patrícia Miranda 

Filgueiras da Escola 
Estadual Cordovil 

Pinto Coelho
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DIZEM POR AÍ...
Nós não afirmamos, apenas divulgamos o que “Dizem por aí”.

Eleições 2016 em Lajinha 

Até o presente momento, nenhuma pré-candidatura foi oficializa-
da em Lajinha. Segundo boatos, o atual prefeito Lucinho do Ozair 
(PSDB), pretende liderar novamente como cabeça de chapa. Já na 
oposição (PMDB), o comentário é que a chapa será composta pelos 
mesmos candidatos de 2012: o advogado Jefferson Fadlalah (Jefinho) 
e o empresário João Rosendo Ambrósio e que o partido tem uma 
grande chance de assumir o Paço Municipal, já que a atual adminis-
tração tem trabalhado em certas áreas, mas em outras vem deixando 
a desejar, o que vem aborrecendo muito os moradores. 

As pré-candidaturas só devem ser oficializadas lá pelo mês de ju-
nho, já que as convenções devem ser realizadas no período de 20/07 
à 05/08/2016. No legislativo, o cidadão lajinhense terá inúmeras 
opções, já que o número de cadeiras passou de 09 para 11. Corre 
também pelas ruas sobre a aliança entre PMDB e PR e a possibilidade 
dos partidos PROS e DEM lançarem candidatos a prefeito e vice-
-prefeito, mas até o momento nenhuma decisão foi tomada.

O PT, ocupante da vice prefeitura, como já é de ciência do povo, desfez 
sua aliança com o PSDB e ainda não se ouviu nenhum comentário sobre 
que decisão irá tomar, já que existem uma campanha muito forte no país 
inteiro descartando a sigla, mas o mais provável será o apoio ao PMDB.

Espera-se que seja um ano de muita disputa. A população já se 
cansou de ser feita de boba e anseia por candidatos que visem à 
mudança e o crescimento do município.  Até outubro, tem muita 
água pra rolar debaixo da ponte. Colaboração de Pedro Henrique

O Sapo vai voltar em Lajinha? 
Existem na cida-

de uma corrente que 
trabalha para outra 
composição, que se-
ria João Rosendo e 
Renato do Casarão, a 
justificativa é que João 
Rosendo vem traba-
lhando desde a eleição 
passada, enquanto Je-
finho se acomodou e 
como todos sabem, 
campanha política é 
feita todo dia.

O Jacaré que está 
no poder perdeu nomes importantes que fará muita falta na hora em 
que começar a campanha, os dissidentes dão até para formar outro time, 
mas tudo indica que se isso não acontecer o PMDB que historicamente 
ficou conhecido por Sapo deve voltar ao poder, resta saber como estão 
as negociações dos políticos de peso que deixaram o PSDB. Na eleição 
passada todos eles estavam do lado de Lucinho, agora aproxima-se as 
eleições de 2016 e as articulações começam, outros partidos estão se 
fortalecendo em Lajinha. O atual prefeito contrariando muitos políti-
cos não soube manter os principais cabos eleitorais, se não surgir em 

Lajinha uma terceira via o PMDB volta ao 
poder e talvez com uma votação histórica. 
Eles ainda não decidiram qual legenda 
irão apoiar, a tendência que todos dizem 
é que ninguém quer perder a eleição e só 
um milagre dará a vitória ao atual prefeito.

O Democrata e o PR estão a procura 
de um porto seguro, já o advogado Célio 
Camargo experiente político dificilmente 
ficará com o atual prefeito, a mesma coisa 
dizem que o ex-prefeito Ilmar também 
experiente articulador e bom entendedor 
da política de Lajinha, não quer perder a eleição, e ainda sabemos 
que estão despontando novos nomes na política, a cidade cresceu 
bastante e a população espera um administrador que mude a cara da 
cidade, pois há 50 anos Lajinha permanece do mesmo jeito.

Os prováveis concorrentes 
de Manhuaçu

O povo comenta todos os dias sobre os pos-
síveis candidatos, vamos tentar descrever um 
pouco sobre o que pensam os eleitores de  Ma-
nhuaçu os chamados formadores de opinião.

Nailton Heringer – Atual prefeito de 
Manhuaçu. Esta coluna procura ser o mais 
transparente possível e imparcial, fazemos o 
jornal para os eleitores de todos os partidos 
políticos e para todos os torcedores, e vamos 
transcrever aqui exatamente o que dizem por 
aí sobre o atual prefeito. 

“O prefeito Nailton Heringer assim que ganhou as eleições assumiu 
um perfil nada popular, sumiu dos aglomerados populares, afastou 
de muitos companheiros e até perdeu os aliados que o ajudaram em 
sua eleição. Diferente de muitos políticos de Manhuaçu, no cargo 
de prefeito mudou bastante, a reclamação do povo é enorme. Para 
conseguir conversar com ele é uma burocracia, primeiro deve agen-
dar, mas corre o risco de chegar lá na hora marcada e ter que esperar 
duas horas ou mais, ou ter remarcada sua visita. Bem diferente da 
ex-prefeita Cici Magalhães e Sérgio Breder, que a gente entrava na 
sala deles e conversava ou então na rua mesmo”. Comenta um eleitor.

Um outro formador de opinião disse que Nailton será o próximo 
prefeito porque vai fazer campanha dizendo que os ladrões estão 
querendo voltar, e como ele não rouba vai ganhar de novo, em resposta 
ouviu: “você acha que os eleitores são burros, esta administração 
está muito aquém do prometido, cadê a Faculdade Federal, cadê o 
Hospital Regional, cadê o bom relacionamento com os funcionários, 
cadê o dinheiro das venda dos reciclados, veja a educação, saúde 
como está, e você ainda tem coragem em dizer que o povo aprova 
esta administração, prefeito que até para ir a Caratinga e voltar logo 
cobra diária, está por fora meu cara”. Respondeu outro eleitor.

Há em uma gestão problemas que as vezes não são percebidos pela 
população, a prefeitura recebida por Nailton tinha muitos problemas 
graves que durante seu mandato o prefeito tenta resolver, e com 
certeza na campanha o Nailton vai mostrar, e conhecendo bem os 
problemas eu acho que vai ser difícil derrotá-
-lo, é o que dizem alguns aliados do prefeito.

Renato da Banca -  Renato demonstrou como 
vereador um trabalho que vai ficar na história,  
vereador e presidente da Câmara fez uma gestão 
elogiada por todos, a maioria das leis importantes 
de Manhuaçu são de sua autoria, foi um ótimo 
legislador. É ele o autor do projeto do prédio da 
Câmara Municipal de Manhuaçu, também deixou 
seu legado na direção da APAE, e se chegar a 
prefeitura vai deixar também sua marca.

Dizem do Renato que ele não é muito po-
pular, mas os eleitores mais experientes sabem 
que isso pode até atrapalhar um pouco na con-
quista de votos, mas nunca na administração, Renato tem uma visão 
muito além, é inteligente e nunca ficaria na dependência de outras 
pessoas para ensiná-lo a governar.

Renato foi o terceiro colocado nas últimas eleições, as pessoas são 
unanimes em dizer que ele seria um ótimo prefeito, mas que dificilmen-
te terá o apoio suficiente para tal, por não ter um grupo político, ele faz 
parte do grupo político de João Magalhães. Sobre a baixa votação de 
Renato, na última eleição, nós acreditamos e até falamos com Ele antes 
mesmo dele chegar a prefeito no afastamento de Adejair, devido o clima 
na época de acusações CPIS etc, se ele tivesse feito uma dissidência, 
com certeza ao chegar a prefeitura faria uma gestão independente e 
sua, mas ele não quis mudar, fez um governo com os auxiliares que já 
estavam nos cargos,  o clima na ocasião era de mudança e como ele 
manteve os mesmos auxiliares na prefeitura, Renato foi visto como 
continuidade da gestão anterior, e chegando as eleições o povo votou 
no Nailton Heringer que era o novo .

Sobre Sérgio Breder – Parece uma una-
nimidade quando se fala no nome de Sérgio 
Breder, porém, a grande maioria diz que ele 
não poderá ser candidato, mas as mesmas 
pessoas dizem que se ele vier candidato será 
praticamente invencível, é muito popular e 
sabe como poucos conquistar os eleitores. 
Alavancando sua candidatura estão a cúpula 
do PSDB/MG, alguns deputados e cinco 
partidos, até o momento. Em reunião em BH 
com dirigentes do PSDB, PPS, PSD,DEM e 
PSB alguns bons advogados que cuidam do 
caso Sérgio Breder disseram que até rasga-
riam seus diplomas se Sérgio não puder sair candidato, a polêmica 
é porque Sérgio está no momento inelegível, seus direitos políticos 
foram caçados por 8 anos e termina exatamente no mês próximo as 
convenções, se ele estivesse saído do PPS, ou o partido ficado com a 
oposição ele estaria inelegível, foi exatamente por isso que houve um 
trabalho de convencimento, onde esteve presente em BH o presidente 
Nacional do PPS e foi retomado o PPS que havia sido dado para o 
atual prefeito, mas foi retomado e devolvido para o grupo do Sérgio, 
hoje a Silvana esposa do Tuca é a presidente do PPS e garantiram 
que Sérgio Breder será o candidato do grupo.

Cici Magalhães – junto com seu irmão João 
Magalhães detém um grupo forte de colabora-
dores, mas sofre oposição por parte de alguns 
formadores de opinião que dizem que ela tem 
garantido 14 mil votos e que sempre atinge este 
patamar não passando disso. Eles se baseiam em 
eleições anteriores e nas votações do deputado 
João Magalhães, que tem sempre em média 12 
mil votos. Opina um outro formador de opinião, 
se um candidato tem garantido essa votação, 
com certeza esta é a candidatura mais forte de 
Manhuaçu, já que ela tem uma base sólida, 
além disso empresário de peso está vindo para 
Manhuaçu para abraçar a candidatura dos Ma-

galhães, podendo ter aí também uma forcinha do governador Pimentel. 
O nome até agora é guardado de baixo de 7 chaves, em conversa com 
o deputado em Belo Horizonte, ele não confirmou, mas deixou claro 
que será dois nomes com muita aceitação popular e fortes candidatos. 
Alguns apostam que os Magalhães não abrirão mão de lançar a Cici, ela 
está fazendo um ótimo trabalho na Regional da Saúde de Manhumirim 
e é muito querida por todos, desenvolve um trabalho humanitário de 
excelente valia para a classe dos mais pobres.

O 9º Encontro Nacional de Motociclistas 
de Manhuaçu irá acontecer de 27 a 29 
de maio de 2016 em Manhuaçu(MG)

Irmandade Estradeira irá se encontrar em Manhuaçu(MG) de 27 a 
29 de maio de 2016 em Manhuaçu(MG). Uma realização AMMAR.

Ernesto Caruso é Coronel de Artilharia e 
Estado-Maior, reformado.

Danilo ex-secretário do Lúcio 
e seu pai Carlinhos do DEM

Vereador Renato 
e Ilmar

Advogado Célio 
Camargo

Nailton Heringer – 
Atual prefeito de 

Manhuaçu. 

Prefeito Lúcio, Advogado Jeferson e o empresário Rosendo, 
possíveis candidatos a prefeitura de Lajinha 

Renato da Banca 
– ex-prefeito de 

Manhuaçu. 

Sérgio Breder 
– ex-prefeito de 

Manhuaçu. 

Cici Magalhães
– ex-prefeito de 

Manhuaçu. 

João Rosendo e Renato do Casarão 
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"...o presiDeNte Decretou estaDo De emergêNcia em toDo o território NacioNal..."
MINISTRO DA ECONOMIA DA VENEZUELA, LUIS SALAS

PODE VIR

O prefeito do Rio, Eduardo Paes (PMDB), é grande entu-
siasta de uma eventual mudança de partido do senador 
José Serra (PSDB-SP). Apoia inclusive o tucano para dis-
putar o Planalto em 2018, pelo PMDB.
    
ENTREGANDO OS ANÉIS

O Planalto já mapeia cargos comissionados em agências, 
estatais e empresas públicas para acomodar partidos alia-
dos, que estão enfurecidos com a oferta da Secretaria de 
Aviação Civil para o PMDB.
    
LOTERIA NO TRE-PI

Os vencimentos brutos do presidente do Tribunal Regio-
nal Eleitoral do Piauí, desembargador Joaquim Santana, e 
do vice, Edvaldo Moura, ultrapassaram os R$ 294 mil, em 
dezembro. Santana recebeu mais de R$ 140,7 mil. Moura, 
também corregedor, passou dos R$ 153,2 mil.
    
ALERTA VERMELHO

Observadores dos trejeitos do poder, em Brasília, estra-
nham o silêncio do falante ministro Nelson Barbosa (Fazen-
da), do tipo sempre disposto a falar, sobretudo bobagens. 
Silêncio de quem trama más notícias.
    
À DISTÂNCIA

Às voltas com a Justiça americana, o avô José Maria Ma-
rin não acompanhou o nascimento, em São Paulo, da sua 
segunda neta. Olivia é filha de Marcos, filho único do ex-
-presidente da CBF.
    
PERGUNTA NO PALÁCIO

Por que Dilma tomou chá de sumiço em 2016: vergonha 
ou orgulho?

SUSPEITA É QUE DELCÍDIO AGIU A MANDO DE LULA

Uma das hipóteses ainda não descartadas, na investiga-
ção do crime de obstrução de Justiça, pelo qual o senador 
Delcídio Amaral (PT-MS) foi preso, é que o líder do governo 
Dilma no Senado pode ter agido a mando do ex-presiden-
te lula, na tentativa de silenciar o ex-diretor da Petrobras 
Nestor Cerveró, que negociava acordo de delação premia-
da na lava Jato. A informação é de fonte com acesso às 
acusações.
    
INTERESSE DE LULA

O silêncio de Nestor Cerveró não interessava apenas a 
Delcídio, como revela o depoimento do ex-diretor implican-
do lula na gatunagem.

NEOLULISTA

Falastrão, Delcídio exagerava sobre sua ligação a lula e 
ao Planalto. Mas isso mudou quando ele virou líder do go-
verno Dilma no Senado.
    
SUSPEITA REFORÇADA

Delcídio marcara sua reunião semanal com lula para o 
dia seguinte à prisão, reforçando a suspeita de que agia a 
mando do ex-presidente.
    
O PRÊMIO DE LULA

lula não queria Cerveró contando que sua diretoria na BR 
Distribuidora foi um prêmio pela negociata que fez com Bu-
mlai e o Grupo Schahin.

EMPREITEIRA AMIGA DE LULA 
PAGOU CARO A PALOCCI

A empreiteira WTorre que, segundo o 
delator Nestor Cerveró, foi favorecida 
por lula, é de Walter Torre, empreitei-
ro que admitiu na CPi da Petrobras ter 
contratado o ex-ministro da Fazenda de 
lula, Antonio Palocci, para fazer 13 palestras durante o go-
verno, a R$ 20 mil cada. Torre admitiu à CPi que Palocci 
“fez exclusivamente palestras para nós” entre 2007 e 2008. 
No total o ex-ministro de lula levou R$ 250 mil.
    

FUNDO PARTIDÁRIO: PT E PSDB 
LEVAM MAIOR FATIA

Os partidos se reinventaram na véspera da primeira elei-
ção sem o financiamento privado de campanha. Em 2015, 
faturaram R$ 811,28 milhões ao dividir o Fundo Partidário. 
PT e PSDB receberam a maior parte: R$ 108,77 milhões 
e R$ 89,09 milhões, respectivamente. O PMDB arrancou 
R$ 86,86 milhões do bolso do contribuinte. Em 2016, os 
partidos vão meter a mão em R$ 819 milhões dos cofres 
públicos.
    
ESPELHO MEU

Nossos leitores souberam em pri-
meira mão, em outubro, da emen-
da de Ricardo Barros (PP-PR), 
que aumentou o valor para R$ 819 
milhões.
    
TINTA NA CANETA

A presidente Dilma sancionou o Orçamento. Com o impe-
achment à porta, avaliou que precisava manter o repasse 
aos partidos.
    
RECORDAR É VIVER

No início do ano passado, Dilma já havia autorizado o au-
mento da tunga, que na prática consagrou o financiamento 
público de campanha.
    
SEU DINHEIRO NO LIXO

Sem um único representante no Congresso, o PCO ame-
alhou R$ 1,34 milhão do fundo partidário no ano passado.
    
GOVERNO DILMA LEGISLA 
MAIS QUE O CONGRESSO

A sede da presidente Dilma por legislar é larga: 19 medi-
das provisórias tramitam atualmente no Congresso, três 
das quais trancam a pauta da Câmara. Dezoito das MPs 
em tramitação foram editadas em 2015, sete delas duran-
te o recesso parlamentar, incluindo uma já em 2016, que 
concede créditos extraordinários a diversos ministérios, no 
valor de R$ 1,47 bilhão, para pagar juros da dívida pública 
brasileira, que é recorde.
    
DÍVIDA QUE SÓ CRESCE

Quase metade desses R$ 1,4 bilhão servirá para pagar 
“encargos financeiros”, ou sejam, juros da dívida, no valor 
de R$ 600,1 milhões.
    
SACO SEM FUNDOS

Os R$ 600 milhões destinados através da canetada de Dil-
ma para pagar juros é o dobro do que qualquer ministério 
vai receber nessa MP.
    
A LEGISLADORA

Desde que assumiu a Presidência em 2011, Dilma editou 
190 Medidas Provisórias, das quais 130 foram convertidas 
em lei pelo Congresso.
    
CHEIRANDO MAL

A lei que permite internalizar dinheiro não-declarado no ex-
terior tem o odor de armação para beneficiar empresa ou 
grupo ligado ao governo. Nada que o Japonês da Federal 
não venha a descobrir, logo, logo.
    
SÓ PARA LEMBRAR

Para quem não desconfia da lei que autoriza o retorno de 
dinheiro não-declarado no exterior, basta lembrar que o 
autor do projeto que virou lei é o senador Delcídio do Ama-
ral, o líder de Dilma que está em cana.
    
POR NOSSA CONTA

A presidente Dilma embarca no fim deste mês para o 
Equador. Vai para a iV Cúpula da Comunidade de Esta-
dos latino-Americanos e Caribenhos. Escolheu o luxuoso 
Swissotel Quito para se hospedar.
    

         

Punir e educar
Quando o telefone tocou Santiago não poderia imaginar a 

notícia que lhe seria dada. 
"Senhor Santiago?" - perguntou uma voz severa. 
"Sim." - respondeu apreensivo. 
"Sou o delegado Lima. 
Seu filho Fábio foi preso em flagrante, minutos atrás, quan-

do furtava um CD de uma loja em um Shopping." 
Embora o delegado continuasse falando, nada mais foi regis-

trado por Santiago. 
O choque da notícia atingiu-o como um violento soco. 
Ficou calado, segurando o telefone mesmo depois do térmi-

no da ligação. 
Não podia crer naquilo. 
"Por quê?" - perguntava a si mesmo. 
Enquanto dirigia-se para a delegacia onde estava detido o 

filho, pensava nos sacrifícios que fizera ao longo dos anos para 
oferecer à família conforto e bem-estar. 

Longas e extenuantes jornadas de trabalho. 
Anos e anos sem férias. 
Economias e empréstimos bancários para garantir aos filhos 

tudo que lhes era essencial e necessário para crescerem fortes 
e felizes. 

Não podia lhes dar tudo o que queriam, mas fazia o possível 
para oferecer-lhes tudo o que precisavam. 

Priorizava a saúde e a educação dos pequenos. 
Tratava-os com amor e com atenção, mesmo quando chega-

va tarde do trabalho e os encontrava às turras e fazendo ma-
nhas. 

Sabia que não era um pai perfeito. 
Reconhecia em si mesmo defeitos e vícios, mas não conse-

guia encontrar justificativa para a atitude do filho. 
Por que Fábio teria feito aquilo? 
Sentia-se mortificado de vergonha. 
Seu filho, um ladrão! 
Onde teriam ido parar os ensinamentos e os valores que 

acreditara ter incutido na cabeça daquele menino? 
A dor inicial foi cedendo lugar à ira, e quando Santiago che-

gou à delegacia e foi levado à presença do filho não se conteve. 
Sem dizer nenhuma palavra esbofeteou a face do rapaz na 

frente dos policiais que ali estavam. 
Fábio não reagiu, nem disse nada. 
Lágrimas escorreram pelo seu rosto. 
Depois dos procedimentos burocráticos inevitáveis, o rapaz 

foi liberado e eles partiram silenciosos para casa. 
Durante o trajeto nada foi dito. 
Na realidade, Santiago estava arrependido pela sua reação 

brutal, mas não conseguia encontrar uma forma de contornar 
a situação. 

Fábio, por sua vez, estava envergonhado e sentia-se a última 
das criaturas. 

Acreditava não ser merecedor nem mesmo do perdão do pai 
pelo seu gesto impensado. 

Quando chegou em casa, Fábio trancou-se no quarto. 
Santiago largou seu corpo no sofá, pesadamente. 
Levou alguns instantes para dar-se conta da urgente necessi-

dade de conversar com o filho. 
Tomado por um impulso, correu até o quarto de Fábio e, 

como ele não respondia aos seus chamados, arrombou a porta. 
Graças à providência divina, chegou a tempo de evitar uma 

tragédia ainda maior. 
A severa punição que infligira publicamente ao filho, e que 

agora atormentava a sua própria consciência, estimulara o de-
sequilibrado rapaz a buscar a fuga da vida pelas vias equivo-
cadas do suicídio. 

Jamais puna quando estiver irado. 
Nos momentos de raiva somos capazes de ferir até mesmo 

as pessoas que amamos. 
A melhor forma de educar é fazer com que crianças e jovens 

repensem suas atitudes e aprendam com os próprios erros. 
Pense nisso!
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DIZEM POR AÍ...
Nós não afirmamos, apenas divulgamos o que “Dizem por aí”.

Servidores Mineiros, que 
ganham mais de R$ 3 mil, terão 

salários parcelados
Os servidores que recebem 

salários superiores a R$ 3.000 
terão os seus vencimentos par-
celados em até três vezes pelo 
governo do Estado de Minas 
Gerais, pelo menos, até abril 
de 2016. A medida foi anun-
ciada pelo governo na manhã 
de sexta-feira (15), na Cidade 
Administrativa.

A Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão de Minas Gerais 
(Seplag) anunciou também um escalonamento para o pagamento 
desses salários e explicou como vão ser pagos os parcelamentos 
dos salários.

Quem ganha até R$ 3.000 líquidos terá o vencimento depositado 
no quinto dia útil nos meses de fevereiro, março e abril. As datas de 
depósito são 5 de fevereiro, 7 de março e 7 de abril, respectivamente, 
em referências aos salários de janeiro, fevereiro e março.

Como será o parcelamento? Já o servidor que ganha mais de 
R$ 3.000 tem que ficar atento ao escalonamento. Quem tem salário 
até R$ 6 mil receberá a primeira parcela, de R$ 3.000, no quinto dia 
útil e receberá o restante do vencimento nos dias 12 de fevereiro, 
11 de março e 12 de abril.

Quem tem salários superiores a R$ 6 mil receberá em três parcelas. 
As duas primeiras serão de R$ 3.000 e acontecerão nas mesmas 
datas dos demais servidores. A terceira parcela representará o com-
plemento do salário. Assim, quem ganha R$ 13 mil, por exemplo, 
receberá R$ 7 mil, que serão pagos nos dias 16 de fevereiro, 16 de 
março e 15 de abril.

Exemplo: Recebo R$ 2.500 - O seu salário será pago integral-
mente na primeira data

Recebo R$ 4.500 - Você recebe a primeira parcela de R$ 3.000 
na primeira data e mais R$ 1.500 na segunda data

Recebo R$ 7.500 - Você recebe a primeira parcela de R$ 3.000 
na primeira data, mais R$ 3.000 na segunda data e R$ 1.500 na 
terceira data

Recebo R$ 13.500 - Você recebe a primeira parcela de R$ 3.000 
na primeira data, mais R$ 3.000 na segunda data e R$ 7.500 na 
terceira data.

E a partir de maio? No fim de março, haverá mais uma reunião 
entre o governo e os sindicatos para discutir como será o pagamento 
a partir de maio. Ainda não há uma projeção.

Mais informações: Segundo o governo, 75% do funcionalismo 
recebem até 3 mil; 17%, até 6 mil e 8% dos servidores ganham 
mais de R$ 6 mil.

Desemprego sobe e Brasil tem 
9,1 milhões de pessoas sem trabalho

O desemprego subiu em ou-
tubro do ano passado e a taxa 
de desocupação foi estimada 
em 9% no País, a maior taxa de 
desocupação da série histórica 
da pesquisa, iniciada em 2012.

Isso quer dizer que existem 
cerca de 9,1 milhões de pessoas 
sem trabalho, segundo a Pnad 
Contínua (Pesquisa Nacional por 

Amostra de Domicílios).
O percentual registrado no trimestre encerrado em outubro foi 

maior do que o mesmo trimestre do ano anterior (6,6%) e superando, 
também, a do trimestre móvel encerrado em julho de 2015 (8,6%).

Os dados, divulgados na sexta-feira (15) pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística), mostram ainda que o núme-
ro de pessoas ocupadas, 92,3 milhões, ficou estável em ambas as 
comparações.

Por outro lado, o número de empregados com carteira assinada 
recuou 1,0% (menos 359 mil pessoas) em relação ao trimestre 
encerrado em julho e caiu 3,2% (menos 1,2 milhão de pessoas) na 
comparação com igual trimestre de 2014.

IPVA 2016: veja tabela de pagamento 
em Minas Gerais

A tabela de vencimentos do 
Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA) 2016  
e as guias de pagamento já podem 
ser emitidas. O prazo para quitar à 
vista com desconto de 3% ou pagar 
a primeira parcela vence de 13 a 19 
de janeiro, conforme o final de placa 
e escala de vencimentos.

Houve uma redução de 3,3% no valor a ser pago, porque a 
alíquota foi mantida em relação ao ano passado, enquanto houve 
desvalorização da frota, segundo a Secretaria de Estado da Fazenda. 
O governo espera arrecadar R$ 4,4 bilhões, um aumento de 14,19% 
em relação ao ano anterior.

As alíquotas são: 4% do valor de venda para carros, calculado 
pela secretaria; 3% para caminhonete; 2% para vans e motos e 1% 
para veículos de locadoras, ônibus e caminhões.

A guia de pagamento bancário já pode ser emitida no site da 

Secretaria de Estado da Fazenda. O motorista também deve pagar a 
taxa de licenciamento e o seguro obrigatório. Pela internet, também 
é possível consultar o valor do IPVA pela marca ou modelo do carro.

Os jornais estão em alta
Os jornais brasileiros nunca foram tão lindos quanto hoje. Se-

gundo publicitário Nizan Guanaes, do Grupo ABC, isso precisa 
ficar mais claro tanto para o consumidor quanto para o mercado 
publicitário. Na opinião de Nizan, audiência dos jornais tem sido 
subestimado ao longo dos anos - e é a hora de corrigir um problema. 
“O protagonismo do jornal é inegável pois as pessoas hoje leem 
jornal o tempo inteiro. É difícil para a gente se desligar da notícia”, 
afirma o sócio fundador do grupo ABC, que reúne agências como 
a África, DM9DDB, Pereira & O’ Dell e CDN. O publicitário tem 
feito apresentações sobre a força do meio jornal, como no evento 
Maximídia 2015.

Para o publicitário, é inaceitável a noção de que o jornal vá perder 
relevância. Em sua visão, o consumo de notícias está crescendo em 
diferentes plataformas. “Como está acontecendo com quase tudo, de 
táxi a acomodação em viagens, o jornal está migrando para o mundo 
online. E as empresas jornalísticas finalmente estão atualizando a 
medição de seu impacto e audiência qualificada. ”

 Além de mostrar que audiência total é bem maior do que somente 
sua circulação impressa, os jornais também precisam ressaltar a 
qualificação de seu público leitor. “Os números (de audiência dos 
jornais) são imensos, mas a questão é maior. Quem lê jornal é o 
empresário, a pessoa que decide, o formador de opinião. É uma 
audiência engajada, que decide o rumo do País. Os jornais têm peso 
inegável”, opina Nizan.

Essa relevância na visão do sócio do grupo ABC, fica evidente no 
crescimento do mercado de relações públicas – que busca a chancela 
de veículos de comunicação de credibilidade para as marcas. Sou 
dono da CDN (empresa de assessoria de imprensa) e sei que as novas 
tecnologias estão potencializando nos jornais. ”

Segundo o diretor executivo da Associação Nacional de jornais 
(ANJ), Ricardo Pedreira, as empresas jornalísticas brasileiras se 
comprometeram em agosto de 2014, no 10º Congresso Brasileiro 
de Jornais, a comunicar sua audiência total, em todos os meios, em 
vez de focar principalmente no meio impresso. “É como diz a nossa 
campanha: nunca se leu tanto jornal, hoje as pessoas leem jornal o 
dia todo.”

O CATÁLOGO TRADICIONAL DE MANHUAÇU
HÁ 24 ANOS SERVINDO ESTA COMUNIDADE 
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AVISO DE LICITAÇÃO – PLTP nº. 0002/2016.
PROCESSO ADMINISTRATIVO: 

PA-0008-0004-0002/2016.

O município de Conceição de ipanema (MG), com 
o CNPJ sob nº. 18.334.300/0001-72, torna público 
que realizará licitação na modalidade acima. Objeto: 
contratação de empresas ou pessoa física para 
transporte  escolar nas estradas vicinais do município 
de Conceição de ipanema - MG. Data e horário 
de apresentação e abertura dos envelopes: no dia 
04/02/2016, às 08:15 horas. Contato para obtenção 
do edital: Departamento de Materiais e Serviços, 
falar com membros da Comissão Permanente de 
licitação, no horário de expediente, no telefone (33) 
3317-1211. Conceição de ipanema – MG, em 12 de 
janeiro de 2016. Willfried Saar - Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CONCEIÇÃO DE IPANEMA – MG

AViSO DE  CANCElAMENTO - PREGÃO PRES-
ENCiAl Nº0003/2016 – PA:0006-0004-0003 /2016. 
O Município de Conceição de ipanema, torna público 
o CANCElAMENTO do PlPP: 0003/2016, em razão 
de não estar autorizado no Dec. 160/2007, que regu-
lamenta a modalidade de Pregão a ser Praticada por 
este Município.

informações: Departamento de Materiais e Ser-
viços, com Vinicius Roberto Souza Carvalho ou Mis-
lainy de Faria Silva Oliveira, no horário de expediente, 
no telefone (33) 3317-1211, email: licitacaopmci@
gmail.com

Conceição de Ipanema, em 14 de Janeiro de 2016. 
Mislayne Faria Silva – Pregoeira Dec. 383/2015.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
CONCEIÇÃO DE IPANEMA – MG.

Extrato Homologação – PLConc nº 0054/2015.
PROCESSO ADMINISTRATIVO: 

0054-0004-PLConc-0001-2015.

Determino a sua Repetição.Vista aos interessados 
para querendo manifesta-se . Contato: Departamento 
de Materiais e Serviços, com Vinicius Roberto Souza 
Carvalho ou Mislainy de Faria Silva Oliveira, no horário 
de expediente, no telefone (33) 3317-1211, email: lici-
tacaopmci@gmail.comConceição de ipanema, em 01 
novembro de 2015. 

Willfried Saar  - Prefeito Municipal 

CANTINHO 
DE FÉ

 “O que receio, e quero evitar, é que assim como 
a serpente enganou Eva com astúcia, a mente de 

vocês seja corrompida e se desvie da sua sincera e 
pura devoção a Cristo.” (2 Coríntios 11.3)

Jesus Cristo é o caminho, a verdade e a vida. Essas 
são palavras dele mesmo. E acrescentou: “Nin-
guém vem ao Pai, senão por meu intermédio” (Jo 

14.6). Segundo Jesus, há apenas um caminho para o 
Pai e, consequentemente, para uma espiritualidade 
saudável. Entenda “saudável” como apropriada, 
adequada à nossa natureza, espiritualidade para a 
qual formos criados. Enfim, uma espiritualidade 
verdadeiramente voltada para o Deus das Escrituras. 
Todavia, há muitos caminhos pelos quais podemos nos 
desviar dessa espiritualidade. Todo caminho que não 
está centrado em Cristo, segundo o próprio Cristo, é 
um desvio. Por isso Paulo voltou-se para o Gênesis 
e trouxe de lá o relato de Moisés em que Eva, diante 
de falsas promessas feitas pela serpente, descreu da 
orientação simples e clara do Criador: “Não coma do 
fruto daquela árvore”.

Paulo disse aos cristãos de Corinto que o mesmo 
poderia acontecer com eles em relação à sua devoção a 
Cristo. A serpente ofereceu a Eva uma explicação me-
lhor sobre a árvore proibida. Ofereceu-lhe um upgrade, 
que fazia muito mais sentido, que se encaixava melhor 
com suas pretensões e lógica, com muito mais vanta-
gens! Assim como havia acontecido com os cristãos da 
Galacia, os de Corinto estavam sendo assediados por 
ideias e ensinos estranhos ao Evangelho. Ainda hoje é 
assim. O perdão e o amor de Deus não são bastantes. 
Há quem diga que é preciso algo mais. E neste algo 
mais, muitas vezes, a própria pessoa é desrespeitada 
como ser humano. Feridas emocionais que precisavam 
ser tratadas com respeito e amor, são espiritualizadas 
e tratadas por mecanismos de batalha espiritual. Tudo 
pela fé, tudo com base em textos bíblicos. Vivemos 
um tempo de grande confusão quanto a estas coisas.

Num mundo com tantas mentiras, não é difícil que 
ilusões brotem por todos os lados. E a igreja não 
está imune a elas! Num mundo que está fortemente 
influenciado pelo mal (1 Jo 5.19), a verdade não tem 
vida fácil e, muitas vezes, nem mesmo parece verdade, 
diante da massa de meias verdades que a ilusão pro-
duz. E também a igreja está sujeitas a meias verdades 
resultantes de ilusões sobre Deus e a vida. Precisamos 
ter cuidado e, como cristãos, buscar com dedicação e 
temor a sincera e pura devoção a Cristo. A evidência 
de que estamos no caminho certo é quem estamos nos 
tornando e, especialmente, o modo como agimos em 
relação ao nosso próximo, inclusive aqueles que nos 
ferem. Em 2016, desejo-lhe profundas experiências 
como fruto de uma pura e sincera devoção a Cristo. 
Ele é suficiente! Que a graça do nosso Senhor Jesus 
Cristo esteja com você.

SIMPLES E PURA 
DEVOÇÃO A CRISTO

Novos conselheiros tutelares 
de Manhuaçu são diplomados.

Os novos Conselhei-
ros Tutelares foram 
empossados neste 

domingo, 10. A solenidade 
aconteceu na sede do conse-
lho, no Bairro Bom Pastor. 
Ao mesmo tempo, em todo 
o país, todos os eleitos para 
o próximo mandato foram 
empossados. O processo 
eleitoral do ano passado, a 
diplomação e a posse foram 
unificados pela primeira vez 
na história.

Os cinco nomes que fazem 
parte da nova formação da 
entidade foram empossados 
pelo prefeito Nailton He-
ringer e pelo presidente do 
Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Ado-
lescente, Wagner Caldeira. A 
solenidade contou ainda com 
a presença do secretário de 
Trabalho e Desenvolvimento 
Social, Macilon Breder. “O 
Governo de Manhuaçu é 
parceiro do Conselho Tutelar 
e quer participar da trans-
formação da sociedade, por 
meio das ações dos novos 
conselheiros. É um trabalho 
de grande importância e 
requer dedicação constante. 
Acredito que todos estão 
preparados para essa missão” 
– disse o prefeito.

Wagner Caldeira, presi-
dente do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente, esteve no cargo 
por vários anos e sabe do 
desafio que vai ser lançado 
a cada novo conselheiro. “O 
Conselheiro Tutelar lida com 
crianças e adolescentes que 
tem seus direitos violados 
das mais diversas maneiras. 
E sempre que há essa vio-
lação, eles são os primeiros 
acionados. E isso pode acon-
tecer a qualquer hora do dia 
e da noite que o Conselheiro 
tem que estar à disposição” 
– lembrou Caldeira.

O secretário de Trabalho 
e Desenvolvimento Social, 
Macilon Breder, disse que a 
secretaria vai estar de portas 
abertas para auxiliar no que 
for preciso. “O Conselho Tu-
telar é dos mais importantes 
conselhos de um município, 

porque assiste às crianças e 
adolescentes. Basta acompa-
nhar o noticiário por meio da 
mídia para entender a situa-
ção de risco que esse grupo 
de pessoas vive. No que 
depender da secretaria que eu 
represento, os conselheiros 
terão total apoio no exercício 
de suas funções” – afirmou.

Os novos conselheiros 
que têm mandato até o final 
do ano de 2019 são: Már-
cia Maria, Jerônimo Rosa, 
Fernanda Black, Mayara 
Santiago e Silvana Andra-
de. Junto à solenidade de 
posse, aconteceu a escolha 
da presidente do conselho. 
Márcia Maria, candidata 
mais votada na eleição de 
outubro, foi a escolhida para 
exercer a função.

RECONHECIMENTO: 
Duas ex-conselheiras rece-
beram das mãos do prefeito 
Nailton Heringer, placas 
de homenagem pelos re-
levantes serviços presta-
dos ao Conselho Tutelar de 
Manhuaçu. A honraria foi 
concedida pelo Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescen-
te, por meio do presidente 
Wagner Caldeira.   Uma 
das homenageadas, Lenira 
Heringer, foi a última pre-
sidente. Cleide Maria foi 
o outro nome atuante que 
recebeu reconhecimento.

Secretaria de 
Comunicação Social 

de Manhuaçu

O prefeito Nailton Heringe, a primeira dama Vânia Dantas Heringer, o presidente do 
CDCA Wagner Caldeira, secretário de Trabalho e Desenvolvimento Social Macilon 

Breder e os novos conselheiros tutelares    

A ex-presidente Lenira Heringer foi homenageada

Cleide Maria teve seu trabalho reconhecido

Momento de fé durante a posse
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A incompetência pode ser algo muito difícil a ser 
comprovado. Na política então isso é quase im-
possível, se o pistolão for renomado ai desanda 

a maionese. Não há o que ser feito e alguém paga o 
pato, quase sempre os Zés e as Marias. Há exemplos 
aos milhares em todos os setores, mas há um que se 
sobressai, o político. 

Neste setor o papagaio de pirata que não venceu 
na vida, tem um padrinho, um qi, pistolão ou outro 
nome pra designar a mesma coisa. É o famoso cabide 
de empregos. Há um nome mais bonito, mas mesmo 
assim ineficiente, Cargo de Confiança. E estes apadri-
nhados quase sempre não sabem nada. ˝.. Já que não 
sabe nada deixa ele na secretária da pesca... ˝. ˝... E 
o Fulano filho do Seu X, que ele faz? Também nada, 
pronto subsecretário na pesca... ˝.˝... O Partido do P 
também quer um cargo, que faremos? Mas esse partido 
só tem lixo, perfeito, limpeza pública... ˝. ˝... Senhor 
Prefeito, temos também que arrumar colocação ao 
Partido dos Pes, aqueles que varam a noite na cachaça? 
Varam, vara, coletivo..., secretária da suinocultura... ̋  
E quem trabalha na área sabe que é assim. 

Chega dá dó das burrices cometidas por esses apadri-
nhados. No paço municipal da região um apadrinhado 
foi edificar um chafariz. Mas o projeto estava incom-
pleto. O dito cujo que estava na secretária errada, 
deveria estar na pesca, tocou o pau assim mesmo. Re-
sultado, um chafariz funciona com o reaproveitamento 
da água, ou seja, ela sai de um reservatório, vai ao 
chafariz, e volta ao reservatório. Nesta ciranda a água 
não se perde. Mas nosso Ilmo Sr PHD em tiro n’água 
não sabendo disso deixou a água correr a vontade, o 
que deveria ser gasto num mês, escorria por dia nas 
galerias fluviais. Em uma cidade do Rio de Janeiro, o 

apadrinhado seria responsável por uma obra, man-
dou brasa. Dois meses depois a obra foi paralisada, 
motivo? O PHD estava lendo o projeto de ponta 
cabeça. 

Isto deveria ter seus dias contados, resultam apenas 
em desperdício do dinheiro público. Esse nepotismo, 
cabide de emprego, qi, são idiotices feitas para em-
pregar zeros à esquerda. Papagaios de piratas apenas 
para manter a tradição de uma família, o nome de um 
partido. É a barganha da situação com a oposição. 
Isso custa caro à sociedade, são milhões jogados fora 
nestes absurdos. Na saúde pode ser uma vida. E tudo 
isso ocorre a troco de dimdim, palavras de um delator 
da lava jato. 

E não há por que disto, temos funcionários altamente 
capacitados para a execução de seu oficio. Estes deve-
riam estar à frente destas secretárias. Têm títulos, são 
funcionários com vinte, trinta anos de casa, o direito 
adquirido lhes reserva está prerrogativa. Mas ante o 
pistolão, são obrigados a aceitar o que diz o xerife do 
velho oeste, ˝...manda quem pode, obedece quem tem 
juízo...˝ E muitas vezes por não compactuarem com a 
autoridade infundada dos apadrinhados, são induzidos 
a tirar férias antecipadas forçadas. 

Sabe de alguma coisa parecida? Denuncie não deixe 
isso se alastrar. 

Imagine um apadrinhado desses chegar a presidir 
um país, quanta grana vai fora? 

Paulo Cesar

No último dia 15 de dezembro foi apro-
vada a Lei 13.245/2016 que altera a lei 
federal nº 8906/94 no que tange aos di-

reitos dos advogados. A nova lei traz a obriga-
toriedade da presença do advogado no inquéri-
to policial e realça mais uma vez a importância 
da nobre profissão no Estado Democrático de 
Direito. Um convite à observância maior da 
legalidade na comprovação da culpabilidade 
do acusado.  Para entender melhor a nova lei 
é importante a compreensão de que o inqué-
rito policial por exemplo colhe informações 
previamente à propositura da ação penal sob a 
égide da Constituição Federal e caracteriza-se 
como um procedimento administrativo para a 
maioria dos autores e cientistas do direito. De 
caráter inquisitivo e presidido justamente pela 
autoridade policial, também possui a função 
de colher elementos para o deferimento de 
medidas cautelares judiciais. Tratado pela 
maioria dos cientistas como procedimento 
e não processo, justifica-se a ausência de 
princípios como contraditório e ampla defesa, 
primordiais para a busca da verdade real. Po-
rém com o decorrer dos tempos, percebe-se a 
concepção de que os princípios constitucionais 
se irradiam em todo o sistema, também sendo 
aplicados à respectiva fase investigatória. 
Longe de discutir neste momento se a expres-
são correta será processo ou procedimento 
administrativo, a palavra chave na atualidade 
passa a ser a busca pelo devido processo legal 
através de uma leitura eminentemente cons-
titucional, garantindo-se direitos às vítimas 
e investigados. Neste diapasão o advogado 
deve exercer o seu ministério em consonância 
com a sua elevada função e com os valores 
que lhe são inerentes, sendo sua presença na 
fase de inquérito literalmente obrigatória com 
a necessária transparência e possibilidade de 
acesso a todos os documentos de uma investi-
gação. É importante destacar que a autoridade 
competente poderá delimitar o acesso do 
advogado aos elementos de prova relaciona-
dos a diligências em andamento e ainda não 
documentados nos autos, quando houver risco 
de comprometimento da eficiência, da eficácia 
ou da finalidade das diligências. De outro lado 
não impedirá sua presença durante o inquérito 
e a vista dos autos, já que a inobservância aos 
direitos dos advogados estabelecidos implicará 
na responsabilização criminal e funcional da 
autoridade competente.Em aspectos amplos 

as investigações são realizadas em delegacias, 
inquéritos parlamentares, militares, inquéritos 
cometidos por magistrados ou mesmo por au-
toridades com foro privilegiado. A necessidade 
de procuração passa a ser obrigatória apenas 
em inquéritos sigilosos de flagrante ou inves-
tigação, sejam eles findos ou em andamento. 
A nova lei usa o termo “qualquer instituição 
responsável por conduzir investigação”. Em 
algumas repartições públicas por exemplo, 
em plena modernidade, a extração de cópias 
físicas e principalmente digitais pelos advo-
gados ainda é um dilema, sendo restringida 
pela autoridade, o que pela letra da nova lei 
passa a ser declaradamente obrigatória e sem 
necessidade de prévia fundamentação. A lei é 
clara no sentido de que o advogado possui o 
direito de copiar as peças e a recusa implica na 
clara violação de prerrogativas profissionais. 
Porém o destaque importante da novatio legis 
surge justamente no fato de que o advogado 
passa a ter o direito de assistir a seus clientes 
durante a apuração de infrações, sob pena de 
nulidade absoluta do respetivo interrogatório 
ou depoimento. Uma inovação legal e técnica, 
já que antes da respectiva lei os profissionais 
advogados muitas vezes acompanhavam seus 
clientes em delegacias de polícia e sua presença 
era de algum modo menosprezada por algumas 
autoridades, tratada como dispensável, sem 
qualquer menção até mesmo no documento de 
intimação. Ora, nas varas do júri o advogado era 
dispensável para requerer, apresentar razões ou 
mesmo quesitos durante a fase investigatória. 
Agora sua presença será imprescindível e até 
mesmo em autos sujeitos ao sigilo o nobre 
causídico apresentará sua procuração. Assim 
a nova lei 13.245/2016 ingressa justamente 
na conscientização do diálogo efetivo e de 
vanguarda do processo penal atual, trazendo a 
valorização efetiva do cidadão, que através da 
figura do advogado será destacado como maior 
e mais digno cliente do país. Enquanto isso está 
em andamento o projeto de lei 5762/05 que 
dispõe sobre o crime de violação de direitos 
e prerrogativas do advogado necessitando ser 
aprovado com celeridade. Valorizar a advocacia 
é valorizar a cidadania. 

 Leopoldo Luis Lima Oliveira é pós 
graduado em direito penal, processo penal 

e tributário. É Mestre em Direito Penal 
pela PUC São Paulo e Presidente da OAB 

Tatuapé.

 Incompetência, de 
quem é a culpa? 

A nova lei nº 13.245/2016 e a obrigatoriedade da 
presença do Advogado no inquérito policial

ARTIGO

Manhuaçu vai receber 
evento nacional de Bicicross
Os grandes eventos, a 

ótima pista e a manei-
ra de receber atletas 

e familiares fez toda a dife-
rença para que Manhuaçu se 
tornasse uma cidade impor-
tante no cenário do bicicross 
estadual. O Governo de Ma-
nhuaçu aposta na evolução 
constante do esporte e por 
isso apoia de forma incon-
dicional. O reflexo desse 
investimento vem com os 
resultados dos atletas locais 
e com o reconhecimento das 
federações. E se em 2015 o 
balanço foi altamente positi-
vo, o novo ano começa com 
uma notícia motivadora: a 
cidade vai sediar um evento 
nacional.

Todos os anos, sempre no 
mês de janeiro, a Federação 
Mineira de Bicicross divulga 
o calendário de eventos com 
a definição de datas e locais 
de cada etapa do campeonato 
estadual. Manhuaçu vai se-
diar, de novo, a última e deci-
siva etapa, que vai acontecer 
nos dias 17 e 18 de setembro. 
Ainda existe a possibilidade 
da cidade receber a Copa dos 
Campeões que está agendada 
para novembro. Isso significa 
que a pista do “Clube do Sol” 
vai ser o local de definição 
dos campeões mineiros da 
temporada, como aconteceu 
no ano passado. 

C O PA B R A S I L D E 
BMX: A grande novidade 
para 2016 é a conquista do di-
reito de sediar uma competi-
ção nacional. Já está definido 
pela Confederação Brasileira 
de Ciclismo, que Manhuaçu 
vai receber uma etapa da 
Copa Brasil de BMX. Entre 
os dias 14 e 15 de maio, a 
nata desse esporte no país 
vai estar na cidade. O evento 
antecede os Jogos Olímpicos 
do Rio de Janeiro e por isso 
a expectativa é que a pista de 
Manhuaçu receba atletas de 
altíssimo nível. “Esperamos a 
nata do bicicross competindo 
na nossa casa. Conseguimos 
trazer um evento nacional 
para Manhuaçu, graças ao 
empenho do prefeito Nail-
ton Heringer, que no ano 
passado, em conversa com o 
técnico da seleção brasileira 
da modalidade, demons-
trou o interesse de receber a 
prova na nossa cidade. Ele 
foi atendido e agora vamos 
esperar ansiosos pela vinda 
das equipes no mês de maio” 
– comemorou Victor Rocha, 
secretário de Esporte e Lazer.

Secretaria de 
Comunicação Social de 

Manhuaçu

A qualidade da pista de Manhuaçu foi determinante para a vinda de um evento nacional para a cidade
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Com a publicação da 
Resolução nº 543, 
pelo Conselho Na-

cional de Trânsito (Con-
tran), em julho do ano pas-
sado, a obrigatoriedade 
do uso de simuladores de 
direção veicular passou a 
ser para os candidatos à 
primeira habilitação (na ca-
tegoria B) e para os postu-
lantes à adição de categoria 
(de A para B), e não mais 
para a infraestrutura de 
ensino básico dos Centros 
de Formação de Conduto-
res (CFCs) de todo o país. 
Para normatizar o uso do 
equipamento no Estado, o 
Departamento de Trânsito 
de Minas Gerais (Detran-
-MG) editou a Portaria nº 
1377/15, em meados de no-
vembro. No fim de 2015, a 
publicação da Resolução nº 
571 gerou confusão quanto 
ao prazo de implantação 
do simulador de direção. 
Mas o Contran, através da 
Deliberação 146, expedida 
em 05/01/16, esclareceu 
que, desde o dia 1º/01/16, as 
cinco horas-aulas tornam-se 
efetivamente obrigatórias 
para a obtenção da Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH) para carros.

O Sindicato dos Proprie-
tários de Centro de For-
mação de Condutores de 
Minas Gerais (Siprocfc-
-MG) reforça a opinião de 
que o simulador de direção 
veicular não é a prioridade e 
nem a solução para resolver 
as questões da formação de 
condutores e os altos índi-
ces de acidentes de trânsito, 
mas entende que é uma 
ferramenta importante e que 
é o primeiro passo para o 
avanço tecnológico em prol 
da melhoria da formação no 
trânsito. Para o presidente 
do Siprocfc-MG, Alessan-
dro Dias, após diversos 
questionamentos e reuni-
ões, as atuais propostas co-
merciais das empresas que 
tem o simulador de direção 
veicular homologado no 
Brasil (são cinco) satisfa-
zem os anseios da categoria. 
“A maior reivindicação dos 
CFCs, que era a obrigatorie-
dade para as empresas e a 
questão financeira, já foram 
resolvidas. O CFC que não 
quiser ter o simulador não 
será obrigado a tê-lo. Em 

Simulador de direção: 
obrigatoriedade do uso se torna oficial 

no processo de habilitação para 
obtenção de carteira de motorista

Candidatos à primeira habilitação (categoria B) e adição de 
categoria (de A para B) deverão ter aulas no equipamento; 

autoescolas estão isentas da obrigatoriedade
artigo de AÉCIO NEVES

Famosa há décadas, a clássica marchinha "Me 
Dá Um Dinheiro Aí" parece a trilha ideal para 
o próximo Carnaval, tal o estado de penúria 

em que se encontra a nação. O país, Estados e mu-
nicípios, empresas e brasileiros – estão quase todos 
de pires na mão.

Fechamos 2015 com uma crise sem precedentes. 
PIB negativo, inflação de dois dígitos, contas públi-
cas fora de controle, 59 milhões de consumidores 
inadimplentes e as empresas brasileiras as mais 
endividadas entre os emergentes. Perdemos o selo 
de bom pagador de duas agências de risco.

Quem ainda confia na solvência do governo?
Estados e municípios estão à míngua, sem recursos 

para honrar seus principais compromissos. Uma parte 
considerável do problema está na centralização ex-
cessiva da União, que fica com grande parte do que 
se arrecada no país. O pouco que resta é disputado 
pelos entes federados, penalizados pelo crescente 
acréscimo de despesas sem a respectiva contrapartida 
financeira, como nas áreas de saúde e segurança. No 
momento em que a arrecadação federal cai, a sobre-
vivência de grande parcela das cidades, muito depen-
dentes das transferências da União, fica ameaçada.

A situação se agrava com a péssima gestão das con-
tas públicas. Em Estados como Minas, onde vigora 
hoje o mesmo modelo de gestão petista, o resultado 
é ruinoso: pela primeira vez em 12 anos estão em 
atraso os pagamentos dos servidores. Sem conseguir 
promover reformas que reduzam seus gastos, os 
governos estão acuados– e a ética contábil aplicada 
pelo governo federal não pode ser referência como 
solução para cobrir os rombos fiscais. Em 2015, 
muitos Estados tiveram ajuda de depósitos judiciais 
para "equilibrar" as contas. E agora?

O fato é que o fracasso da administração pública 
atinge diretamente a sociedade. A população mais 
vulnerável é duramente atingida pela deterioração 
dos serviços públicos, como mostra o caos da saúde 
em todo o país. Com a economia em declínio, o 
colapso do serviço público tende a se agravar. No 
cardápio de soluções do governo aposta-se na re-
criação da CPMF como um bote salva-vidas, o que 
revela uma espantosa incapacidade de se apontar 
novos caminhos.

Temos a obrigação de fazer mais do que isso. De 
um lado, a sociedade precisa continuar exigindo mais 
transparência e responsabilidade por parte daqueles 
a quem ela delegou a missão de governar. Por outro, 
é preciso perseverar na luta por um pacto federativo 
capaz de promover a justa redistribuição dos recursos 
tributários, a maior autonomia de Estados e municí-
pios e uma participação maior de todos os entes da 
Federação na definição das políticas públicas.

É bom começarmos o ano lembrando que o Brasil 
é muito mais que Brasília.

 
*Aécio Neves é senador pelo PSDB-MG. Foi 

candidato à Presidência em 2014 e governador 
de Minas entre 2003 e 2010. É formado em eco-

nomia pela PUC-MG. 
 Fonte: FOLHA DE SP - 11/01

Penúria

contrapartida, a autoescola 
que o desejar, pode analisar 
as diversas propostas dos 
fabricantes, que vão do 
comodato (aluguel) à venda 
do equipamento, com a pos-
sibilidade do uso comparti-
lhado do simulador fora da 
sede do CFC (centros de 
compartilhamento), o que 
dilui os custos com todos os 
CFCs envolvidos”, explica 
o presidente Alessandro 
Dias.

Para os municípios com 
até 35 mil eleitores, locali-
zados na mesma circunscri-
ção (Ciretran) da Delegacia 
Regional de Polícia Civil, 
e desde que não exista ne-
nhum CFC com simulador 
fixo de direção, também 
haverá a possibilidade da 
existência de um simulador 
de direção itinerante, com o 
objetivo de atender candi-
datos que moram em peque-
nas cidades do interior, de 
acordo com as normas con-
tidas na Portaria 1377/15 
do Detran-MG. Para Ales-
sandro Dias, presidente do 
Siprocfc-MG, a permissão 
do compartilhamento do 
simulador de direção pelos 
CFCs é a melhor forma 
encontrada para reduzir 
as despesas. “A portaria 
busca facilitar ao máximo 
o acesso dos CFCs ao uso 
do simulador, estimulando 
a economia compartilhada, 
que proporcionará a cobran-
ça de um valor mais justo 
para os candidatos e lucro 
para os CFCs.”

Com a obrigatoriedade 

das aulas no simulador de 
direção para primeira ha-
bilitação em carros, o Bra-
sil se junta a países como 
Chile, Japão, Tailândia, 
China, França, Finlândia, 
Marrocos, Holanda, Bielo-
rússia, República Tcheca, 
Irlanda, Lituânia, Romênia, 
Rússia, Eslováquia e EUA 
(alguns Estados), em que 
o equipamento também faz 
parte, parcial ou totalmente, 
do processo de habilitação.

Aulas no simulador: As 
aulas no simulador devem 
ser feitas após a emissão 
do certificado do curso 
teórico e antes da emissão 
da Licença para Aprendi-
zagem de Direção Veicu-
lar (LADV), e podem ser 
ministradas em dois dias, 
dependendo da disponibi-
lidade do candidato, pois 
este pode realizar até três 
aulas/dia. Das 25 horas-aula 
práticas de direção, até oito 
poderão ser realizadas no 
simulador de direção, sen-
do cinco obrigatórias, das 
quais uma com conteúdo 
noturno. A carga horária 
de prática de direção no 
período da noite poderá 
incluir, facultativamente, 
até três aulas no simulador 
de direção.

Estudos: O simulador de 
direção foi concebido por 
um estudo encomendado 
pelo Departamento Nacio-
nal de Trânsito (Denatran) 
à Universidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC), a 
mesma que criou a urna ele-
trônica, e possui respaldo 

da Associação Brasileira de 
Medicina de Tráfego (Abra-
met), que realizou uma 
pesquisa, durante o Con-
gresso Latino Americano, 
com mais de 800 médicos 
especialistas em medicina 
de tráfego, que teve 98% de 
avaliações positivas sobre 
a importância dos simula-
dores para um avanço na 
transformação da realidade 
do trânsito brasileiro. Além 
disso, há estudos realizados 
pela Universidade Fede-
ral do Rio Grande do Sul 
(UFRS), com um grupo de 
médicos e psicólogos, que 
testaram e comprovaram a 
eficácia dos simuladores de 
direção;

Situação em Minas Ge-
rais: De acordo com o 
presidente do Siprocfc-MG, 
Alessandro Dias, já existem 
cerca de 800 equipamentos 
em Minas Gerais. Como a 
ferramenta não é obrigató-
ria para os CFCs, mas para 
os alunos, e como muitos 
vão fazer o uso comparti-
lhado, o número deve aten-
der quase que a totalidade 
da necessidade do Estado.

Sugestão de fonte: - O 
presidente do Sindicato dos 
Proprietários de Centro de 
Formação de Condutores do 
Estado de Minas (Siprocfc-
-MG), Alessandro Dias, 
está disponível para falar 
com a imprensa.

 Telefone: (31) 2555-
6161 / (31) 9.9784-5882 

(Ana Flavia Jacques)
E-mail: comunicacao@

siprocfcmg.org.br
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MANHUAÇU - Geane 
Soares de Souza, 41 anos, foi 
presa na tarde de quinta-feira, 
14/01, após se apresentar com 
advogado em Manhuaçu.

De acordo com a Polícia Ci-
vil, havia mandado de prisão 
temporária para ela, decretada 
após pedido da Polícia Civil 
por cometimento de crime de 

homicídio.
Geane Soares de Souza é 

acusada de matar o compa-
nheiro Rogério Gomes da 
Silva, 40 anos, durante uma 
briga de casal, na noite do 
sábado, 21/11, no bairro Bom 
Pastor, em Manhuaçu.

De acordo com o registro 
da Polícia Militar, testemunha 

ouviu o casal Geane e Rogério 
discutindo. Em determinado 
momento, Rogério foi até o 
portão de sua casa e retornou 
para rua. Ainda segundo o re-
lato da testemunha, em segui-
da, o filho da mulher deu uma 
gravata nele, enquanto Geane 
o esfaqueou várias vezes.

Rogério ficou caído no meio 

da rua sangrando muito. Uma 
das testemunhas conseguiu 
puxá-lo para a calçada. O Cor-
po de Bombeiros foi ao local e 
socorreu a vítima para a Uni-
dade de Pronto Atendimento 
(UPA), mas ele não resistiu.

Geane e o filho fugiram. O 
jovem já estava detido.

O Campeão

Uma família viveu momentos 
de tensão no início da madru-
gada  de quarta-feira (13/01) 
em  Divino.

Quatro homens  encapuzados 
entraram na residência  de um 
casal, na rua Goitacazes, e o 
fizeram refém  durante  assalto 
a mão armada.

O casal se  encontrava dor-
mindo, momento em que os 
indivíduos, aproveitando que a 
janela lateral estava aberta, pu-
laram para o interior da casa em 
busca de pertences e dinheiro.

O rapaz de 37 anos,  que é 
comerciante em Divino, e a 
esposa dele foram amarrados 
com uma corda, enquanto os 
bandidos   roubavam  um auto-
móvel GM Cruze branco, uma 

moto CG Titam preta , uma 
TV Led de 47 polegadas, dois 
cordões em ouro, uma pulseira, 
dois smartphones, uma carteira 
em couro com documentos, 
cartões de créditos e R$ 200,00 
(duzentos reais).

A vítima relatou aos policiais 
que deduz que o roubo já estava 
premeditado, haja vista que um 
dos indivíduos chegou a chamá-
-lo pelo nome.

 Ainda segundo a vítima,  um 
dos indivíduos disse  “que não ia 
fazer nada com a filha do casal 
que se encontrava no quarto 
dormindo". O meliante teria dito 
também "que  era pai de  dois 
filhos pequenos e que queria 
apenas tudo que eles tinham".

Por volta das 03h40m a Po-

CARANGOLA (MG) - 
Saulo de Souza Batista, 29 
anos, foi assassinado com 
seis tiros à queima roupa 
por dois elementos em uma 
moto no Bairro Eldorado, 
no início da noite de quarta 
feira, 13/01, em Carangola.

Segundo informações ini-
ciais, Saulo foi atingido por 
seis tiros à queima roupa. 
Os autores estavam em uma 

motocicleta e fugiram. A ví-
tima, antes de morrer, ainda 
chegou a dizer o nome do 
autor dos disparos.

Segundo outras informa-
ções e os primeiros levan-
tamentos da Polícia Civil e 
Polícia Militar, os dois sus-
peitos já foram identificados. 
Apesar do rastreamento, não 
foram localizados.

Éocombatente 

Acusada de matar o companheiro a facadas é presa

Casal é rendido e amarrado por bandidos em Divino

Homem é morto com seis 
tiros à queima-roupa

Caminhonete cai em 
ribanceira próximo a 

Conceição de Ipanema

POLÍCIA POLÍCIA

licia Militar foi acionada  com 
informação  de que o carro da 
vítima tinha sido abandonado 
no córrego Tanque do Boiadeiro,  
próximo a cachoeira da Neblina, 
zona rural de Divino.

 O carro  foi encontrado com  

as laterais  e a frente toda dani-
ficada, vidros , faróis e lanternas 
quebrados.

Enquanto era procedida a pre-
servação do local até a chegada 
da perícia, policiais  avistaram 
um veículo suspeito,  porém os 
ocupantes do carro ao avistarem 
a viatura policial empreenderam 
maior velocidade tomando rumo 
ignorado.

Durante rastreamento na re-
gião, militares também tiveram 
informação sobre um veículo de 
cor branca que parou no pátio de 
um posto de gasolina em Divino 
por alguns instantes, tendo saído 
em alta velocidade em direção à 
cidade de Carangola.

Três dos indivíduos estariam 
usando jaqueta na cor preta e 
calça jeans escura, enquanto um 
trajava blusa moletom cor cinza 
e bermuda estampada.

Até o momento nenhum sus-
peito foi localizado. O caso 
continua sendo investigado pela 
polícia

O Campeão

CONCEIÇÃO DE IPANE-
MA (MG) – Uma ocorrência de 
saída de pista de uma caminho-
nete foi registrada neste sábado 
(09/01) no KM 01 na estrada 
que liga Conceição de Ipanema 
à MG-111.

Segundo testemunhas, o 
condutor trafegava com uma 
caminhonete F250 em alta velo-
cidade pela contramão, quando 
deparou com uma motocicleta 
vindo em sua direção.

Ao tentar desviar, perdeu o 
controle do veículo e capotou. 
O carro saiu da pista e caiu em 
uma ribanceira às margens da 
estrada.

Aparentemente o condutor 
não usava cinto de seguran-
ça, pois foi arremessado para 
fora do veículo. Ele sofreu 
ferimentos e foi encaminhado 
para o Hospital César Leite, em 
Manhuaçu.

Testemunhas contaram que o 
motorista havia acabado de sair 
de um bar e foram encontradas 
latas de cerveja vazias próximas 
ao veículo. Devido ao estado 
do motorista, ele não foi sub-
metido ao teste do bafômetro 
(etilômetro).

Portal Giro Notícias 
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HORÓSCOPO
ÁRIES – DE 21/3 A 20/4 Bom momento para entender que é 

preciso se planejar antes de executar tarefas, sejam elas peque-
nas, médias ou grandes. Ao mesmo tempo a vida social atinge 
boa projeção e as pessoas tendem a reconhecer sua dedicação 
e contribuição a todos.

RELACIONAMENTOS: pode ser que haja aquela velha dicotomia entre o individu-
alismo e o outro. De repente pode até ser acusada de egoísta, individualista etc, mas 
lembre-se que querer se preservar e manter a individualidade não é tão ruim. A questão 
é procurar equilibrar as emoções e saber como contornar situações difíceis e emocionais.

TOURO – DE 21/4 A 20/5 Mesmo com certo controle das finanças, é bom não se 
descuidar neste período. Pode até haver insegurança, mas mantenha-se na calma e 
espere os fatos. Alguns acontecimentos familiares podem exigir de você e por isso, 
tenha paciência para encontrar soluções, focar no mérito.

RELACIONAMENTOS: sua atividade social está em alta, por isso novas amizades e 
novos conhecimentos podem lhe fazer enxergar a vida de forma mais ampla. Aproveite 
esse processo de maior disposição para refletir um pouco mais sob a ótica espiritual no 
equilíbrio com o mundo material.

GÊMEOS – DE 21/5 A 20/6 É possível alguma insegurança diante de fatos novos 
ou oportunidades que são oferecidas. Evidentemente, apesar de toda a curiosidade 
inerente a Gêmeos, é bom procurar manter o autocontrole e saber fazer a seleção antes 
de qualquer decisão. É hora de segurar os gastos.

RELACIONAMENTOS: na relação duradoura, há disposição para se dedicar mais 
à pessoa amada e às questões familiares de ambos os lados. Cobranças também 
estão em pauta, sobretudo pendências financeiras que envolvam a família. Para quem 
estiver só, até o final do mês ou início do mês que vem, pode aparecer alguém diferente.

CÂNCER – DE 21/6 A 22/7 Continua a necessidade de se adaptar a determinadas 
situações. Nesse processo é bom manter a prudência para contornar pontos de vista 
diferentes dos seus e equilíbrio com as palavras. Pense antes de falar. Há vontade de 
escolher o que realmente deseja para partir em frente.

RELACIONAMENTOS: surpresas podem acontecer no campo amoroso. Ou a reali-
dade aparece ou o mundo da fantasia ganha nova proporção. De toda forma, é preciso 
ter paciência com cobranças ou com dificuldades na comunicação. Se contornar esse 
processo, você estará com tudo para bons momentos.  

LEÃO – DE 23/7 A 22/8 - Há disposição para lidar com mudanças ou até assuntos 
novos. Há otimismo e perspicácia para contornar problemas e lidar com projetos pes-
soais. Organize-se e colha os frutos. Vá em frente e com positividade você irá longe.

RELACIONAMENTOS: bons ventos atraem bons momentos no amor. Pode até 
acontecer um ou o outro mal entendido, mas o importante é saber que você tem tudo 
para dominar e garantir boas risadas com a pessoa amada e com os amigos. Sua 
estrela está grande neste período.

VIRGEM – DE 23/8 A 22/9 - Os projetos e a expectativa são animadores. Além 
disso, sua alegria poderá fazer aumentar a autoestima no reequilíbrio de forças entre o 
aprendizado do ano que passou e o que poderá ser mudado daqui para frente. Não é 
mudar por mudar, mas sim ter a consciência do que se quer e o que necessita.

RELACIONAMENTOS: o relacionamento amoroso tem tudo para dar aquela esquen-
tada básica a partir de agora. Você chama atenção e, mesmo que não acredite, poderá 
mexer com corações inesperados. Para quem estiver num relacionamento duradouro 
alguns contratempos podem ser contornados, se um dos lados ceder. 

LIBRA – DE 23/9 A 22/10 - A vida familiar e a preservação da intimidade, neste 
momento com o Sol em Capricórnio, reforçam o interesse em se proteger e dar prosse-
guimento em ideias que envolvam família. Há estímulo para o consumo, mas também 
para colocar em ordem as finanças.

RELACIONAMENTOS: mesmo querendo se preservar na intimidade, você poderá 
chamar atenção de uma maneira ou de outra, pois Mercúrio mexe com esse processo. 
Redobre, portanto, a atenção em assuntos via internet e de outras formas de comuni-
cação para evitar má interpretação.

ESCORPIÃO – DE 23/10 A 21/11 - Novas ideias e disposição para começar a 
controlar de forma efetiva projetos, são a tônica do momento. Pelo menos a integração 
com novos contatos e diante do dinamismo proporcionado por Marte pode gerar futuros 
negócios e, possivelmente, aumento de capital.

RELACIONAMENTOS: ao mesmo tempo em que a os escorpianos estão bem 
no quesito conquista ou dedicação ao amor, devem considerar que qualquer tipo de 
insegurança pode gerar ciúme. isso pode não ser bom se passar dos limites, inclusive 
com palavras além da conta.

SAGITÁRIO – DE 22/11 A 21/12 - Novos projetos e novas ideias podem ser bem 
impulsionados a partir deste momento. Não perca o foco e evite dispersão, pois se há 
facilidade demais “o santo desconfia”. Bom para acertar as finanças e obter ganhos. 
Boas mudanças e vontade de acertar.

RELACIONAMENTOS: as emoções podem estar à flor da pele, dependendo do 
decanato. Há necessidade de tentar equilibrar atividades do trabalho e dedicação à 
família. E ainda pode haver cobranças da pessoa amada, só um exemplo do período. 
Para quem estiver solteira, as fantasias encobrem o mundo real: cuidado para não 
levar gato por lebre.

CAPRICÓRNIO – DE 22/12 A 20/1 - O período é de força e dinamismo na vida. O 
lado material, apesar de certa insegurança, segue estável, porém agora há uma forte 
sensação de poder para seguir em frente em objetivos. Está se aproximando um período 
promissor e de aumento de ganhos. Se for o caso, pense em fazer ajustes nas finanças.

RELACIONAMENTOS: no amor há maior cumplicidade entre o casal e o período 
pode ser bem ameno se ambos desejarem. Não se esqueça de manter o equilíbrio 
entre o que fala e o que faz, daí em diante é só administrar a ansiedade, as conversas 
e os questionamentos.

AQUÁRIO – DE 21/1 A 19/2 - O momento estará propício para mudanças pontuais. 
Saiba, também, que podem surgir oposições e acontecerem tensões. Para um signo 
do coletivo como Aquário, nada melhor do que exercitar a necessidade de controlar o 
individualismo e o que deseja a maioria, até mesmo porque há ambição no ar e você 
não quer perder.

RELACIONAMENTOS: contratempos podem atrapalhar um pouco o andar de ativida-
des. Nada melhor do que um pouco mais de carinho e afeto entre o casal para colocar os 
pingos nos is. Para quem estiver só, é bom cautela e calma para enxergar o mundo real.

PEIXES – DE 20/2 A 20/3 - O desejo em ampliar aspectos importantes no trabalho 
ou nos objetivos de vida podem surtir bons efeitos. Planejar e saber divulgar algo, 
seja um objeto ou até a projeção da imagem pessoal, ganha novos contornos a partir 
de agora. Você precisa de base e tem na intuição uma forte aliada para conseguir 
direcionar os objetivos.

RELACIONAMENTOS: mesmo numa fase boa para quem estiver numa relação 
duradoura, os contratempos ocorrerão e podem causar discussões entre o casal. Para 
quem estiver só, a química e a pele podem prevalecer e encobrir a realidade. Se quiser 
assim, o curso da relação seguirá normalmente dentro dessa lógica. Se não, seguirá 
outra lógica.m o pote. Tenha calma e paciência.

Astrológica por Claudia Vannini

                            

Discurso no velório
Um velho morre e seu melhor amigo 

vai ao velório. Para fazer bonito, o ami-
go resolve dizer algumas palavras, mas 
quando encerrava o discurso sua denta-
dura cai sobre o caixão. De improviso 
ele encerra dizendo:

- Vai amigo, leva contigo o meu último 
sorriso.

Namoro de rico e 
Namoro de pobre

RICO NAMORANDO:
- Oi, amor!
- Oi, vida!
- Vamos sair pra jantar?
- Claro amor. Vai vir me buscar de 

quê?
- De Land Rover.
- É claro amor.
- Aww... Te amo!
POBRE NAMORANDO:
- E aí, safada!
- Fala, miséria.
- Onde você tá, cabrita?
- Tô tomando sol na laje.
- Bora da uns rolé na quebrada hoje?
- Depende. Vai me buscar de quê?
- A pé né, ainda não aprendi a voa.

Comparação das Sogras
Dois amigos estavam sentados no bar 

tomando uma e conversando:
- Sabe, minha sogra é do tipo que eu 

posso chamar de anjo!
- Você tem sorte, a minha sogra con-

tinua viva!

Marido saindo de casa
Eu e minha mulher tivemos uma 

grande briga, ela me disse para sair de 
casa. Por orgulho, subi e arrumei minhas 
malas. Quando eu já estava descendo 
as escadas, uma mala em cada mão, eu 
percebo que ela está me esperando no pé 
da escada. Quando estamos ao nível dos 
olhos, ela me diz:

- Eu espero que você tenha uma morte 
lenta e sofrida.

Olhando em seus olhos, eu respondo:
- Então, agora você quer que eu fique?

Ladrão na casa
O filho conta calmamente para a 

mãe: - Mãe, hoje veio um ladrão aqui 
na nossa casa.

A mãe desesperada pergunta:
- Meu Deus! E o que ele levou?
O filho responde:
- Nada. Ele só veio pedir seu voto.

ENTRETENiMENTO
CAÇA-PALAVRAS

CURIOSIDADES
E-NOSE - O cheirador eletrônico da 

NASA. Cientistas da NASA estão desen-
volvendo um nariz eletrônico para uso em 
futuras missões espaciais. O "E-nose" fun-
ciona captando mudanças de humidade e 
verificando a pureza do ar. Nas astronaves, 
o dispositivo encontraria vasamentos e po-
deria verificar se são nocivos ou não, dando 
a possibilidade à tripulação de consertá-los 
o mais rápido possível. O cheirador eletrô-
nico também pode ser usado na detecção 
de fogo. Quando algo passa a exalar cheiro 
de queimado (como aparelhos eletrônicos a 
ponto de pifarem) o mecanismo é ativado e 
fica pronto para qualquer sinal de chamas, 

apagando-as antes que causem muitos da-
nos. Mesmo que em algumas situações o 
odor possa ser sentido pelos humanos, um 
resfriado ou cansaço pode fazer com que 
passem desapercebidos. Outros usos comer-
ciais em potencial é na segurança na explo-
ração de minas, verificação de vasamento 
químico em usinas (que poderia contaminar 
funcionários), descobrir quando é o ponto 
certo de amadurecimento vegetal para co-
lheita e diagnóstico de doenças baseadas em 
odores da transpiração e respiração humana. 
O grande desafio da Organização americana 
agora é tornar o novo sistema o menor possí-
vel para aumentar sua praticidade.

SEtE ERROS
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Dizem que Ronda Rousey é homem
Americano diz ter provas de que 

Ronda Rousey é homem e processa a 
lutadora. Ele ainda pede ordem restriti-
va pois a ex-campeã é um perigo para 
ele. Um americano abriu um processo 
contra a lutadora do UFC Ronda Rou-
sey e pediu uma ordem de restrição, 
pois a ex-campeã dos peso galo seria 
um perigo para ele.

Mas isso não é tudo. G.B. White, que 
fez o processo, ainda acusou a loira de, 
na verdade, ser um homem e toma es-

teróides. E ele diz que tem provas disso.
E se você acha que isso já é demais, White afirma que Ron-

da é um perigo para sua integridade, pois ele tem um vídeo 
dela tendo relações sexuais com o ex-campeão do peso-meio-
-pesado Jon Jones.

O processo foi feito na Flórida, no dia 31 de dezembro de 
2015, e conta com uma carta de G.B. White com essas alega-
ções, que foi adicionada dia 4 de janeiro no processo.

Apresentadora alfineta 
Justin Bieber e é criticada

Um dia após elogiar David Bowie, morto vítima de câncer aos 69 
anos, a companheira de bancada de Otaviano Costa criticou Justin 
Bieber. E causou a revolta dos fãs do cantor canadense, ao aconse-
lhar o funkeiro Biel, entrevistado do programa. "Se você quer se 
espelhar no Justin Bieber, tudo bem, mas olha, não seja preso", dis-
parou.

Foi o suficiente para que as admiradoras de Justin saíssem em 
defesa do artista. "Totalmente desnecessário o comentário da Mo-
nica Iozzi sobre o Justin. Perdeu a oportunidade de ficar calada", 
escreveu uma. "Falar sobre a superação do Justin vocês não falam, 
né, desnecessário, hein!", criticou outra.

Repórter do 'Jornal Nacional' descobre câncer 
de mama após fazer reportagem sofre o tema

Elaine Bast, repórter do 'Jornal Na-
cional', descobriu que tinha um câncer 
de mama após fazer uma reportagem 
sobre o tema no dia 12 de outubro de 
2015.

De acordo com o site 'Notícias da TV, 
a jornalista recebeu o resultado positivo 
da mamografia um dia depois da maté-
ria ter sido exibida.

No resultado do exame, foi constata-
do que Elaine tinha nódulos malígnos 

na mama esquerda. "Soube em novembro que precisava retirar a 
mama esquerda por causa de três tumores descobertos em um check 
up de rotina. Não tinha nódulos aparentes, não sentia dores, enfim, 
nada diferente. Soube do resultado exatamente um dia após fazer 
uma matéria para o Jornal Nacional sobre o assunto... O VT [vi-
deotape] era sobre um estudo que falava sobre a importância dos 
exames preventivos para a detecção precoce do câncer de mama", 
disse a jornalista.

Elaine ainda contou que só conseguiu superar o tratamento por-
que durante a reportagem que fez conheceu uma paciente que aca-
bava de passar pelo mesmo problema.

"Ninguém me amou tanto assim", posta 
Núbia Óliiver após morte do namorado

Morreu nesta terça-feira (12), 
o namorado da modelo Núbia 
Óliiver, Paulo Santana, de 42 
anos, em decorrência de uma in-
suficiência renal.  

Em sua conta no Instagram, 
Núbia postou uma montagem 
com fotos dos dois e escreveu 
uma declaração de amor e de 
agradecimento ao tempo que 
passou ao lado de Paulo. Leia na 
íntegra:

"#meupaimaior te chamou 
para ficar na presença dele e me 
deixou aqui sozinha hj! Foram 9 

meses de amor intenso, brigadas...termina, volta...mas um amor imen-
surável. Acredito que ninguém me amou tanto assim!! #Deus nos uniu 
pela quinta vez para que vivêssemos esse amor pela última veze, para 
que cuidássemos um do outro com carinho e respeito. Cuidados ex-

tremos, muitos cheiros e abraços como vc sempre me pedia a noite!
Mas nem tudo foram fores, né?
Logo veio a minha doença (depressão= e em seguida a sua ( insu-

ficiência renal crônica) que aaba de tirar vc de mim! Paulo dizem que 
temos que aceitar o Deus nos manda porém a dor está sendo muito 
grande! Sentirei sua falta demais!

Foi um ano difícil para mim porém seu colo estava sempre ali para 
me confortar com uma palavra amiga, um abraço e dengos eternos! 
Momentos inesquecíveis...Os passeios na pracinha com a Hanna (ca-
chorra), os intermináveis filmes em casa, compras de supermercado, 
na feirinha de Embu e outras que marido e mulher fazem juntos (ape-
sar de não termos sido casados) inclusive me ajudar na criação de 
Anne!

Uma tatuagem com meu nome que vc fez de presente de aniver-
sário! Meu amorrr quantos planos e sonhos...até de nossa futura filha 
Anna, 

Agradeço a Deus por ter vivido esse amor com vc, uma pessoa es-
pecial e que ele faça a sua passagem em paz e te receba de braços 
abertos! Meu amor te amo e te amarei eternamente! Vai com Deus e 
Nossa Senhora! Obrigada por tudo!"

Por que os vizinhos de Zuckerberg estão se 
unindo contra o fundador do Facebook?

Mark Zurkerberg e sua família vivem em 
uma mansão de US$ 10 milhões em São 
Francisco, nos Estados Unidos. No entanto, 
parece que eles não são assim tão bem vin-
dos da vizinhança riquíssima que habitam, 
conhecida como Liberty Hill. Por tal moti-
vo, os moradores da redondeza fizeram uma 
carta de contra as medidas de segurança ex-
tremas do bilionário.

Eles denunciam basicamente os carros, 
duas SUV’s, que Zuckerberg paga para ron-

darem o bairro e que sempre utilizam vagas proibidas ou privadas 
para estacionarem durante o período de ronda. 

Entre as linhas do documento, os vizinhos afirmam que “todos 
sabem o incômodo que é morar perto de Zuck”. Além do caso dos 
carros, eles também denunciam os problemas causados durante a 
construção da casa que são: barulho excessivo, lixo, obstrução das 
vias e mais uma vez, os estacionamentos irregulares.

Corpo de Shaolin é enterrado em 
Campina Grande sob aplausos e canção 

“Não Aprendi Dizer Adeus”
Foi enterrado na tarde da última quinta-fei-

ra (14), em Campina Grande, na Paraíba, sob 
aplausos e ao som da música “Não Aprendi Di-
zer Adeus”, de Leonardo - um dos artistas mais 
imitados pelo humorista.

A canção, que era uma das favoritas do co-
mediante, foi interpretada por um violeiro e 
um sanfoneiro durante a cerimônia.

Lucas Veloso, filho do artista, agradeceu a 
presença de amigos e familiares. A cantora Jo-
elma também estava presente no enterro. “Eu 
peço a vocês a última salva de palmas para a vida deste guerreiro”, 
disse o rapaz, segundo o "G1". Shaolin morreu aos 44 anos de ida-
de após sofrer uma parada cardiorrespiratória. O artista havia dado 
entrada na Unidade de Terapia Intensiva (UTI) de uma clínica parti-
cular com quadro de infecção respiratória. O artista foi vítima de um 
acidente de carro em janeiro de 2011, teve traumatismo craniano e 
ficou em coma. Desde então, só se comunicava com a família ape-
nas através de expressões faciais e olhares.

Luciano Huck é acusado 
de copiar Danilo Gentili
Luciano Huck apresentou um novo 

quadro no Caldeirão do Huck, neste 
último sábado (9), e voltou a ser acu-
sado de imitar os concorrentes.

Nas redes sociais, os internautas di-
ziam que o apresentador "plagiou" o quadro O Mestre Mandou, do 
The Noite com Danilo Gentili.

Leandro Hassum foi o convidado da vez. O ator e humorista fin-
gia que estava selecionando atores para um elenco e seguia as or-
dens que Huck dava por um rádio.

Vale lembrar que não é de hoje que Luciano ganhou fama de co-
piar tudo...

Foi assim quando ele estreou o Lar Doce Lar,  Lata Velha, Vou de 
Táxi... Mesmo Ratinho já reclamou publicamente de ser copiado.

Danilo Gentili, que está de férias, não se manifestou sobre o as-
sunto. O povo é injusto, vai? Não foi o Huck que inventou a Tiazi-
nha e a Feiticeira?

Família acha que Stefhany Absoluta 
não se casou por amor

Os pais de Stefhany Absoluta estão 
acusando o marido da cantora, Rogério 
Cardoso, de afastar a jovem do convívio 
familiar.

Os dois se casaram em outubro do ano 
passado. Na época, a cerimônia causou 
certo rebuliço, pois Stefhany chegou à 
festa montada em um jumento.

Desde então, ela estaria proibida pelo 
marido de falar com a família.

Dona Nety França, mãe de Stefhany, 
diz que está com medo de represálias, que já ficou doente por causa 
da confusão, sendo até internada.

Ela também diz que a filha não se casou apaixonada, mas porque 
achou que “era de Deus, que era o certo a ser feito”. Eles não tiveram 
nem lua de mel.

A família diz que está sendo ameaçada por falar publicamente 
sobre o assunto.

Marido de Ângela Bismarchi presta 
depoimento após morte de Musa do 

Brasil: "Estou tranquilo"
O médico Wagner Moraes, marido de Ânge-

la Bismarchi, prestou depoimento na manhã de 
quinta-feira (14), em Niterói, Região Metropo-
litana do Rio de Janeiro, para falar a respeito da 
morte de Raquel Santos.

O profissional foi o responsável pela cirur-
gia plástica na modelo, que faleceu horas de-
pois do procedimento estético.Em entrevista 
ao jornal “Extra”, o delegado Mário Lamblet, 
da 79ª Delegacia de Polícia, disse que Wagner 
afirmou no depoimento que a finalista do Musa 
do Brasil chegou viva e falando ao Hospital de 
Icaraí, onde acabou morrendo. Essa versão contraria o depoimento 
dado pelo viúvo de Raquel, Gilberto Azevedo, de 33 anos. Segundo 
o companheiro da jovem, ela chegou desacordada e com o rosto 
arroxeado ao centro médico.

O delegado também confirmou que espera os exames feitos pelo 
Instituto Médico Legal (IML) para saber o motivo da morte. O ma-
rido de Ângela Bismarchi voltará a ser ouvido na sexta-feira (15). 
Quando deixou a delegacia, ele pouco falou à imprensa. “Estou 
tranquilo. Fiz apenas a aplicação de uma substância subcutânea. Só 
descobrimos depois que ela era usuária de anabolizantes e fumava”, 
garantiu.

Marido de Celine Dion morre após longa 
luta contra o câncer

Esta quinta-feira, dia 14, segue 
triste. Depois do anúncio da morte 
de Alan Rickmann, que viveu o ines-
quecível professor Snape na franquia 
Harry Potter, e também do falecimento 
do humorista Shaolin, mais um se foi.

René Angelil, marido de Celine 
Dion, não resistiu à luta contra o cân-
cer e morreu na manhã desta quinta-
-feira em casa. Angelil foi diagnostica-
do com câncer de garganta em 1998.

- René Angelil, de 73 anos de idade, faleceu nesta manhã em sua 
casa em Las Vegas após uma longa batalha contra o câncer. A famí-
lia pede que sua privacidade seja respeitada no momento, afirmou a 
equipe da cantora em sua conta do Facebook.

Nesta última segunda-feira, dia 13, David Bowie também faleceu 
vítima do câncer.

Filho de Shaolin estava feliz 
em fazer novela da Globo

Lucas Veloso, um dos filhos do humorista Shaolin, estava feliz da 
vida com a notícia de que faria novela na Globo.

O jovem foi o primeiro a anunciar a morte do pai em suas redes 
sociais na manhã de quinta-feira (14).

— Descanse em paz, meu guerreiro! Desejo honrar sua alegria 
todos os dias!

Desde o acidente grave que deixou Shaolin fora das telinhas, em 
2011, Lucas assumiu várias responsabilidades e começou a trilhar 
sua carreira artística, inspirado no exemplo deixado por Shaolin.

Ele foi confirmado na próxima novela de Benedito Ruy Barbosa, 
no elenco fixo, e seu personagem deve ser bastante cômico. As gra-
vações devem começar apenas em fevereiro.
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Manhuaçu entre as 
melhores pequenas 

cidades para se 
investir no Brasil

Com o título "100 
cidades pequenas 
que dão um sho em 

infraestrutura", a revista 
Exame divulgou hoje, 11, 
a pesquisa “As melhores 
cidades do Brasil para 
fazer negócios”, elaborado 
pela consultoria Urban 
Systems. O estudo levan-
tou informações de 348 
municípios com popula-
ção entre 50 mil e 100 mil 
habitantes, responsáveis 
por 10% do PIB - Produto 
Interno Bruto brasileiro. 
O ranking leva em conta 
três indicadores, como 
o número de casas com 
internet fixa de alta velo-
cidade, índice de perdas 
na distribuição de água 
e a quantidade de vezes 
em que ocorreram para-
lisações no sistema de 
distribuição de água. Cada 
indicador recebeu um peso 
de acordo com sua rele-
vância. Manhuaçu figura 
na 21ª posição. Confi-
ra reportagem e ranking 
completo no link: http://
exame.abril.com.br/bra-
sil/noticias/100-cidades-
-pequenas-que-dao-um-
-show-em-infraestrutura

Secretaria de Co-
municação Social de 

Manhuaçu

Parte do ranking das cidades. Lista completa disponível no link citado ao fim da matéria


